

Isaías

El Señor es Salvación

**Una
Promesa y
una
Amenaza**

Isaías 10:20-34

Lección Diecinueve

Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum

Isaías

El Señor es Salvación

Una Promesa y Una Amenaza

Nuestra lección de hoy incluye tanto la esperanza para los que sobreviven al ataque por el enemigo, así como la amenaza del ataque. Hay un relato detallado de la llegada de los asirios ... probablemente alrededor de 701BC.

Hay dos palabras hebreas, sear y jasub. Estas dos palabras significan un remanente volverá. Ellos conforman el nombre de uno de los hijos de Isaías. Conocemos a Sear-jasub cuando Dios le dijo a Isaías que llevara a su hijo con él para recibir al rey en Isaías 7:3. Estas palabras, literalmente, pueden ser una promesa o una amenaza. En el versículo veintiuno las palabras parecen ser una promesa de esperanza. El regreso del remanente agrada a Dios.

En el versículo veintidós, las palabras deben ser entendidas como una amenaza, **sólo** un remanente volverá. En otras palabras, Dios está advirtiéndole que la destrucción, la pérdida de vidas, sería grande y sólo serían unos pocos los que se quedarían atrás.

Vemos en los versículos 24-27 Dios animando a no tener miedo de los asirios. Lea Isaías 10:24-27. Su escape del cautiverio asirio sería como cuando Israel escapó de la esclavitud en Egipto. También dijo que sería como cuando Gedeón alejó a los madianitas distancia bajo su liderazgo. Jueces 6-8.

Esta promesa se cumplió como lo vemos en II Reyes 19:35. Ezequías era rey de Judá. Dios le prometió que Judá sería salvo. Sin embargo, el rey de Asiria estaba acampando en las afueras de Jerusalén y listo para tomar la ciudad. Una noche, el ángel del Señor visitó el campamento de los asirios y 185,000 soldados murieron. Senaquerib, rey de Asiria, hizo marchar rápidamente el resto de su ejército de vuelta a Asiria. Hay un triste final en la historia de Senaquerib, no mucho después de esto, dos de sus hijos lo asesinaron. Muchos ven esto como el cumplimiento de la profecía de Isaías en estos versículos ... especialmente el versículo veinticinco.

Usted puede imaginar lo que sería como tener una nación poderosa, con un gran ejército que amenaza todo el tiempo. Se sentiría como si alguien más está tomando decisiones por usted. Sería como tener un arnés sobre uno del cual no se puede escapar. Dios promete que lo que parecía ser la pesada carga de un yugo sería removido de su cuello.

Luego, vino la imagen de un ejército que se acercaba. Desde el norte, Dios hace una lista de las ciudades a través de las cuales Senaquerib pasaría. El enemigo está avanzando pueblo por pueblo ... un paso a la vez. ¿Recuerda el juego de la infancia, cuando el índice y el dedo medio son las piernas que avanzan hasta el pecho y hacia la nariz? Cada movimiento de los dedos llevó el dedo índice cerca de su nariz. Finalmente, su mamá o papá tocarían la punta de su nariz y dirían: "¡Te caché!".

Bueno, Senaquerib está cada vez más cerca. Tenían que guardar algunos de sus equipos pesa-

Hoja Dos

Isaías

El Señor es Salvación

dos y provisiones en Micmas. Había un estrecho paso en el camino a Geba. Tuvieron que mover el ejército a través de ese paso y no había espacio para cosas más grandes. Pasaron la noche acampando allí.

Cada vez se acercan más. Gritan advertencias ... paso a paso. Los residentes de estas ciudades se esconden. Se detienen en Nob y agitan los puños hacia Jerusalén ... ¡Ya vamos! Nob estaba probablemente en el lado noreste de una montaña de Jerusalén. Lea Isaías 10:28-34.

Algunos estudiosos insisten en que el avance del ejército de Senaquerib en 701BC estaba en la costa mediterránea a los filisteos, y luego hacia el Este de Jerusalén. Esa es una posibilidad, pero si eso ocurriera lo que significa es que hubo un ataque de dos frentes, el que aparece aquí y el avance de la otra parte del ejército por la costa. Esto no era una táctica militar común.

Sin embargo, el éxito de Asiria en el ataque fue breve. Dios prometió que actuaría como un poderoso leñador. Tomaría su hacha gigante y comenzaría a cortar hacia abajo como el leñador cortaría los árboles del bosque de uno en uno. Los bosques del Líbano eran famosos por sus grandes árboles de cedro. David tenía cedro traído de estos bosques de Salomón para usar en la construcción del Templo.

La promesa es que Dios, el gran "leñador", tomó su hacha hacia el enemigo de Judá, y redujo su tamaño. Él sería humillado delante de las naciones. Otros podrían temerle más. Como hemos visto, eso es exactamente lo que pasó.

Cuando el profeta vio la historia, se dio cuenta de que todo tipo de personas pueden ser usadas por Dios para cumplir su propósito. Puede que no sean conscientes de que Dios los está usando. Y cuando los usa, no significa que se volverán a Él y ser Sus hijos.

Dios tiene un plan, y a pesar de que muchos seres humanos y las fuerzas del mal tratan de cambiar su plan, no va a suceder. Y, Dios obrará Su plan, incluso cuando tenga que usar a los que no son sus amigos.

*Las palabras y frases subrayadas se utilizarán para completar la hoja de trabajo del estudiante.

Versículo de memoria: “¡Qué van a hacer cuando deban rendir cuentas, cuando llegue desde lejos la tormenta? ¿A quién acudirán en busca de ayuda? ¿En dónde dejarán sus riquezas?” Isaías 10:3 NVI

Objetivo: Ayudar a los estudiantes a entender la manera en la que Dios trabaja en este mundo.

Isaías

El Señor es Salvación

Hoja de Estudio

Una Promesa y Una Amenaza—Isaías 10:20-34

Al estudiar la lección, busque las respuestas a estas preguntas:

1. ¿Qué significan las dos palabras hebreas sear y jasub y cómo se pueden interpretar?
2. ¿Con cuáles dos eventos especiales en la historia de Israel compara Dios el escape de Judá de la amenaza de los Asirios?
3. ¿Desde qué ciudad los Asirios agitaron sus puños hacia Jerusalén?
4. Cuando el profeta vio la _____, se dio cuenta de que todo tipo de personas pueden ser usadas por Dios para cumplir su _____.

Versículo de memoria: “¿Qué van a hacer cuando deban rendir cuentas, cuando llegue desde lejos la tormenta? ¿A quién acudirán en busca de ayuda? ¿En dónde dejarán sus riquezas?” Isaías 10:3 NVI

Como empezar una relación personal con Dios:

Primero cree que el Dios de la Biblia es el Dios verdadero.

Segundo, cree que Jesús, el Hijo de Dios, fue enviado a la tierra a morir para que tú puedas tener una relación con Dios.

Tercero, pídele a Dios que perdone tus pecados en el nombre de Jesús. La muerte de Jesús en la cruz pagó el precio de cada pecado que has cometido. Cuarto, pídele a Jesús que sea tu Salvador y el Señor de tu vida.